

Lleida

Vilaller acogerá el primer monasterio ortodoxo de España

La comunidad ortodoxa compartirá también una parroquia de Lleida

Jordi Curcó
Lleida

El edificio del llamado Seminario de Verano en Vilaller, en la comarca de L'Alta Ribagorça, será cedido por el obispado de Lleida a la Iglesia ortodoxa rumana, según el convenio firmado por el obispo de Lleida, Mons. Joan Piris, y el obispo de la Iglesia ortodoxa rumana de España y Portugal, Mons. Timotei, el pasado 23 de marzo. El obispado de Lleida cede el uso del edificio para los próximos 25 años a esta comunidad, para que lo destine a monasterio ortodoxo, el primero en España.

El edificio será así rehabilitado por la comunidad ortodoxa, que dedicará una parte al monasterio y otra a residencia sacerdotal de verano para clérigos ortodoxos. El convenio prevé la posibilidad de que esta residencia pueda ser utilizada también por sacerdotes católicos, especialmente los de la diócesis de Lleida y laicos.

El Seminario de Verano de Riupedrós, nombre que toma de la cercana ermita de la Virgen de Riupedrós, cerca del río Noguera Ribagorçana, en desuso y abandonado desde hace seis años, fue levantado por el obispo Aurelio del Pino Gómez en 1960, para que los seminaristas y también los sacerdotes diocesanos puedan pasar unos días de verano y descanso: «Rodeado de montañas altas, con abundancia de pinares y de aguas frescas y saludables. Un clima muy sano, ni excesivamente fresco ni caluroso.» El Seminario de Verano de Vilaller, a pesar de continuar con su función de residen-



El obispo de Lleida, Joan Piris, con Mons. Timotei, obispo de la Iglesia ortodoxa rumana de España y Portugal, en el Palacio Episcopal de Lleida el día de la firma del convenio.

«El edificio será rehabilitado por la comunidad ortodoxa, que dedicará una parte a monasterio y otra a residencia sacerdotal de verano»

cia sacerdotal de verano, también fue utilizado y durante muchos años como colonia de verano del Colegio Episcopal y de la Fundación Virgen Blanca.

En una nota de prensa hecha pública por el obispado de Lleida a propósito de esta cesión, se dice que la confesión cristiana ortodoxa es la mayoritaria en Rumanía y que tiene una amplia presencia en Lleida. Ciertamente es así, ya que según datos oficiales son unos 4.000 los rumanos ortodoxos que hay en la provincia de Lleida, una buena parte de éstos reside en la propia capital, donde también hay una importante

presencia de rumanos católicos. Ambas comunidades comparten dos iglesias de la misma Unidad Pastoral, por un lado, los rumanos católicos celebran la Eucaristía en la céntrica iglesia de San Juan y, por otra, los rumanos ortodoxos ofician su liturgia propia en la parroquia Virgen del Carmen, utilizando los locales parroquiales donde el sacerdote ortodoxo, el P. Daniel Simón, artífice de este convenio, preside las celebraciones y realiza su labor pastoral y de acompañamiento de los fieles ortodoxos.

A este convenio de cesión del Seminario de Vilaller seguirá también otra acción que evidencia las buenas relaciones actuales existentes entre la diócesis de Lleida y la Iglesia ortodoxa rumana presente en tierras leridanas. Se trata de la posibilidad de que a partir del próximo mes de mayo, los ortodoxos rumanos dejen la parroquia del Carmen, donde el espacio de culto que tienen a su disposición ha quedado pequeño, para trasladarse a las dependencias de la parroquia de la Sagrada Familia, en el barrio de Caupt de Lleida, más amplias y espaciales. Su Consejo Pastoral ha acogido positivamente la propuesta del obispado, aunque tendrán que mirar cómo distribuyen los espacios parroquiales que compartirán en breve con la comunidad ortodoxa, que sigue con su actividad religiosa en la parroquia del Carmen, si bien la celebración de la Pascua ortodoxa se hizo este año en la iglesia de San Juan, para permitir que quepan todos los fieles en su liturgia pascual, muy solemne y también larga.

Puigverd de Lleida celebra la única procesión de San Jorge de Cataluña

J. C. / Puigverd de Lleida

El pueblo de Puigverd de Lleida, fiel a la tradición, ha celebrado nuevamente este año la fiesta de Sant Jordi, patrono de Cataluña y del pueblo, con la tradicional procesión con la imagen del santo caballero por las calles de la villa. A las 12 del mediodía la plaza de la iglesia ya estaba llena de gente para ver salir al Santo Cristo y la imagen del patrono, que era llevada por los jóvenes del pueblo y acompañada por un buen número de niños, vestidos de *catalanets*, y el párroco del pueblo, Jesús Mateu.

En la procesión, que siguiendo la antigua costumbre iba encabezada por una caballería adornada, figuró también la imagen de la patrona de Cataluña, la Virgen de Montserrat, compartiendo fiesta y homenaje con el patrono san Jorge. La Moreneta era llevada por un grupo de mujeres de Puigverd.

La procesión, muy participativa y festiva, recorrió las principales calles del pue-

blo, adornados de fiesta con colgaduras y banderas en los balcones y ventanas de las casas. De regreso a la iglesia se celebró la misa de Fiesta Mayor, con la ofrenda de flores a san Jorge y el canto de los gozos: «*Si Puigverd amb la contrada / us tria per cavaller, / deu-nos pau, culta i honrada, / de Jesús en el recer.*»

Esta fiesta votada de Puigverd de Lleida en honor de san Jorge se remonta a finales del siglo XIII, cuando ya se tiene constancia de una ermita bajo la advocación de san Jorge a poca distancia del pueblo, hoy desaparecida y que había estado bajo dominio de los cartujos de Escaladei. En 1753 la iglesia de Puigverd se hace cargo de la ermita y del patronazgo de Sant Jordi. Desde entonces, el 23 de abril el pueblo bajaba en procesión hasta la ermita, para celebrar la misa en honor al patrono y cantar los gozos. Es el origen de la actual procesión de Sant Jordi, la única que se celebra en toda Cataluña.

La fiesta de Sant Jordi de Puigverd



La imagen sale de la iglesia de Puigverd llevada por los jóvenes del pueblo.

de Lleida se ha visto potenciada en estos últimos años gracias al trabajo de la Asociación Puigverd, Sant Jordi i el Drac, con la organización de una fiesta medieval iniciada en el año 2006 con la promoción por parte del Ayuntamiento, recogiendo una propuesta del artista Luciano Prodan. En 2009 se constituye la Asociación con la voluntad de consolidar

y engrandecer la fiesta que este año ha llegado a la séptima edición. El acto central de la fiesta es la representación de la Leyenda de San Jorge en la plaza del Castell, que este año tuvo lugar la noche del domingo 22 de abril, con un gran éxito de participación y que ha hecho todavía más grande la fiesta del patrono de Cataluña en Puigverd de Lleida.